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時隔24天香港再錄零確診
林鄭：已向中央提交報告冀復常通關
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「港獨」組織涉策劃炸彈案
國安處再拘5人包括2金主
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

產品總額1500億元人民幣
今年5月初，內地監管機構發布粵港澳大灣區 「跨

境理財通」業務試點的實施細則。內地投資者可在當
地銀行見證下，於香港銀行開立 「南向通」的投資戶
口，毋須親自來港開戶，惟港人透過 「北向通」投資
內地理財產品，仍須親自北上開戶。對此，林鄭表
示，據她了解，已有方法處理未能到內地開戶口的問
題，不用等到人員恢復往來才有機會，希望市民耐心
等候。

根據 「跨境理財通」細則，區內居民可個人跨境
「北上」或 「南下」投資銀行銷售的理財產品，總額

度暫定為1500億元人民幣，單個投資者投資額度則限
制於100萬元人民幣。惟人行將據跨境資金流動形勢
調整相關額度。

林鄭表示，經過過去兩年的社會運動及新冠疫情，
香港金融業的韌性表現強勁，並無出現任何問題。金
融業是香港真正做到具有國際性、能夠貢獻國家的行
業，政府將會繼續鞏固及提升香港作為國際金融中心
的地位。

銀行每年獲36億手續費
林鄭又提到，香港未來可展開金融事業藍圖，政府

將在金融方面採取更進取的措施。國家 「十四五」規
劃提出要鞏固及提升香港國際金融中心地位，隨國
家走向深化開放，政府將在施政報告交代香港作為國
家金融中心的定位及策略，希望得到中央批准後再推
出實體措施。

她強調，以前自己時常與內地相關人士表示，內地
資本市場開放有一定風險，香港能扮演緩衝角色，希
望內地企業可利用香港作為內地及國際資本市場接軌
平台及風險管理的角色。

另外，粵港澳大灣區是全球私人財富最集中的地區
之一。根據德勤《粵港澳大灣區跨境理財通》報告，

香港、深圳和廣州位列全球億萬富豪最密集的10大城
市榜單。財富積累越多，跨境資產配置需求越強，不
僅可保值增值，亦可分散風險。部分港澳居民有跨境
投資經驗，而內地富裕家庭跨境投資比重亦在上升，
跨境理財通提供了一條新的資產配置渠道，相信會受
到市場廣泛歡迎。

據彭博行業研究早前指出， 「跨境理財通」開通
後，估計每年可為銀行帶來4.64億美元(約36.03億港
元)手續費收入。彭博分析師Francis Chan曾在接受媒

體採訪時表示，他預計受惠最多的銀行為四大國有
行、豐(005)及恒生(011)，主要由於上述銀行在大灣
區分行網絡持有優勢。

理財通對香港好處更大
資深金融及投資銀行家溫天納指，跨境業務對香港

金融機構未來的發展極為重要，此前香港不少金融機
構已設立跨境見證開戶服務，但目前內地機構針對反
向認證並無相關配置。他估計在開通初期合資格理財
產品主要為低風險、保本但較低回報的產品。

華大證券首席宏觀經濟學家楊玉川表示： 「理財通
可以為粵港澳三地金融業開拓更廣闊的市場，也為大
灣區居民提供更多理財產品的選擇，促進人民幣跨境

流通和使用。但就我看來，理財通對香港的好處更
大，因為香港金融體系更加完善，也有更多的金融產
品，可以吸引更多的內地投資者，進一步鞏固香港作
為全球離岸人民幣業務樞紐的地位。」他續指，跨境
理財通對內地的影響肯定也是積極的。例如內地的國
債，比其他國家與地區的利息更高，同時又低風險、
回報穩健，相信也能吸引不少香港投資者。所以，互
聯互通對各方一定有正面影響。

中銀香港金融研究院資深策略員應堅早前發文亦
指，跨境理財通的推出，對粵港澳三地居民及金融機
構均是重大利好消息，將促進內地資本項目開放、人
民幣國際化、大灣區建設，以及香港國際金融中心發
展。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官林鄭月
娥昨早接受媒體訪問，談及香港房屋政策與新一份施
政報告等議題。為紓緩房屋需求，近日有政黨建議政
府在葵涌貨櫃碼頭興建房屋，林鄭表明必須考慮各持
份者的需要，包括碼頭營運商、船東組織及物流業；
就另有建議用郊野公園邊陲用地建屋，林鄭說此非短
期內可做到， 「如果易做的話一早已做了」。

搬走葵涌碼頭建屋是「正路」
林鄭表示，本港海運吞吐量競爭力正在下降，因為

成本高，後勤土地亦不足，暫時做不到科技全面自動
化，因此近年香港海運業以高增值方向發展。她形容
要搬葵涌碼頭是 「正路」，因今時今日葵青一帶已是市
區，特區政府要填海覓地建碼頭。對於有意見認為政府
可將貨櫃碼頭搬至桂山島，她表示國家海洋局對內地填
海政策比香港更嚴謹，因此 「唔可能在該地打主意」；
至於明日大嶼能否加入貨櫃碼頭項目，她指第一階段的
交椅洲1000公頃用地，要滿足住屋及第3個核心商業區
等用途，未必有多餘用地放置貨櫃碼頭。

林鄭續透露，特區政府內部對用郊野公園邊陲用地

作房屋用途的做法有保留，認為並非短期內可做到，
雖然不會保證永遠不用郊野公園地興建房屋，但利用郊
野公園土地建屋是 「遠水」，因所需開發時間較其他土
地的長。當局亦曾建議用郊野公園邊陲用地擴建堆填區
而引起各界爭議，甚至整個建制派都反對，故此，當局
會先集中處理其他爭議性較低的方案興建房屋。

施政報告諮詢將與公眾互動
今年施政報告將於10月份公布，這將是林鄭月娥

任期內最後一份施政報告。林鄭表示，今次諮詢期將
設兩個新諮詢方法，包括主題式諮詢，例如商界可就
環保主題諮詢提供意見。另外，當局會與香港電台合
作，舉行與行政長官對話的活動，與公眾互動。

此外，《公職人員宣誓條例》已刊憲生效，區議員
須宣誓擁護基本法及效忠特區，引發區議員辭職潮。
對此，林鄭表示，相信部分區議員心中有數，知道自
己做過負面清單中的事，因此決定先行辭職，政府一
定會按法律行動。她說，今屆區議會極端政治化，部
分區議員利用區議會平台反對內地、反對政府、侮辱
官員，對此感到可惜。

林鄭表示，隨香港國安法實施，香港要加大力度做
國家安全工作，而國家安全並非只是警方執法，整體概
念亦適用於很多板塊。她又提到在新法例落實初期，無
可否認社會有疑慮，但在過去一年，社會看到香港國安
法僅處理相關4項罪行，加強督導所有個人及機構不要
危害國家安全，相信經過一段時間後焦慮會慢慢減退。

大家一起來關心身邊青年人
昨晚，林鄭月娥出席有關活動時強調，自去年香港

落實香港國安法和今年完善特區選舉制度，香港社會
逐漸回復正軌。她亦指，經歷2019年下半年的社會動
蕩，恐怕社會上的守法意識有所下降，社會治安及國
家安全風險仍然存在。她說，上星期香港警隊搗破了
一個策劃炸彈襲擊的組織，更加揭示有人策動我們的
年輕學生犯罪，情況令人十分憂慮。

「作為成年人，有責任保護我們的下一代。」她呼
籲，大家一起關心身邊的青年人，給予他們適當的引
導，亦希望香港面向青少年的社會機構能夠在未來加
倍努力，培養青少年正確的價值觀，加強他們的國民
身份認同，讓他們成為國家和香港的棟樑。

理財通萬事備吉時通
林鄭：市民北上開戶已有方法處理

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：粵港澳大灣區 「跨境理財通」 已討論多時，
「相信揀個好日子就可以開通」 ！行政長官林鄭月娥昨出席電台節目時表示，跨境

理財通許多工作已經做好，預料很快可以公布開通日期，據她了解已有方法處理港
人未能到內地開戶的問題，不用等到人員恢復往來才有機會，希望市民耐心等候。

香港唔可能打桂山島主意

林鄭月娥表
示，跨境理財
通很快可以公
布開通日期。

香港疫情大致受控，市民和
業界對盡早與內地通關的訴求
日益高漲，惟近日不時冒出的

變種病毒個案，雖未有傳開象，但為兩地恢復通
關蒙上陰霾。說到底，本港仍須持續做好邊境檢
疫，外防輸入，堵塞病毒輸入和傳播的途徑，持續
清零，提升疫苗接種率，構建群體免疫屏障。只有
抗疫成績硬，才能爭取早日與內地通關。

平心而論，經過一年多的抗疫，香港累積了不少
經驗，找到精準應對疫情的辦法，包括在入境防疫
管制、檢測、個案追蹤、檢疫隔離等各方面的能力
均有提升，同時進行社交距離限制，鼓勵接種疫苗
等，市民的防護意識也在不斷加強。在全社會共同
努力下，如今的防疫總算是見到成效，例如實現連

續33天本地零確診紀錄，昨再錄得零確診，疫情防
控出現良好勢頭。不少人亦認為香港已具備條件與
內地商討通關事宜。

特首林鄭月娥昨表示，已向中央提交報告，反映
各界希望早日與內地逐步有序恢復通關，希望能爭
取中央從能力提升、個案穩定，再考慮對香港經濟
和民生的需要，給予一個正面指導，例如何時通
關、人數如何等。她強調不會輕易放棄嚴守的防疫
態度，亦不會採取外國與病毒共存的防疫策略。

事實上，以內地堅決實施的零感染策略，對開放
通關肯定是慎之又慎。內地醫學專家張文宏指出，
疫情對中國內地的威脅持續存在，倘若內地疫苗接
種率超過80%，就有機會把疫情的危害降低到季節
性流感水平，屆時 「全世界的開放將是必然的」 。

現時，內地接種速度在加快，為達到群體免疫，逐
步開放通關打好基礎。在此之前，必然採用嚴防死
守的辦法，將病毒攔在境外，又或在出現零星個案
時不惜代價全力堵截，實現 「動態清零」 ，為全民
接種贏得寶貴的時間。

香港要實現與內地通關，打鐵還需自身硬。正如
林鄭月娥指出，不是有硬指標才可討論通關，還要
有能力的提升和證明。本港須展現防疫的硬要求、
硬成績，才能達成與內地恢復通關的條件，此時仍
要打醒十二分精神，堅持做好 「外防輸入，內防反
彈」 。近日海外疫情嚴峻，香港機場僅半個多月來
已有兩名員工感染變異毒株，令人憂慮機場的防疫
疏漏。此外，新加坡、英國等多國全面轉向 「與病
毒共存」 的策略，對港外防輸入帶來極大挑戰，稍

有不慎恐令變種病毒在社區傳播。因存在不確定因
素，加上目前接種率與達致建立群體免疫仍有相當
距離，這些潛在風險，都給通關造成阻滯。

兩地通關萬眾期待，亦是本港經濟走出低谷、盡
快回暖的關鍵，是第一優先選擇，無論如何要朝
這個方向努力。香港好不容易才將疫情控制下來，
繼續加強防疫，保持清零是唯一選擇。必須進一步
織好、織密外防輸入的防護網，力求做到滴水不
漏，守好關口。市民為己為人，也應更積極配合，
只要身體狀況許可，應盡快主動接種疫苗，加速提
升接種率，形成群體免疫屏障，達到認可標準。香
港抗疫成績越過得硬，越經得起檢驗，政府就有越
多籌碼，爭取內地進一步撤銷入境限制，直到完全
實現免隔離通關。

抗疫成績硬 才能早通關

香港商報評論員 周武輝
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